



**Eisenbahner
mit Herz**

Eisenbahner mit Herz 2017 – Siebte Staffel

PROTOKOLL zur Sitzung am 14.07.2016, 12.30 Uhr

Berlin, den 26.07.2016

Liebe Mitglieder der Eisenbahner mit Herz-Arbeitsgruppe,

vielen Dank für das rege Interesse an der Auftakt-Sitzung zur siebten Staffel des Wettbewerbs. Im Folgenden finden Sie das Protokoll zu unseren Überlegungen. Das nächste Treffen steht auch bereits fest: am 18. Oktober um 12.30 Uhr treffen wir uns wieder in der Geschäftsstelle der Allianz pro Schiene, um den Start der Online-Galerie mit den ersten Nominierten vorzubereiten. Bitte markieren Sie sich den Termin schon mal im Kalender:

Nächste Sitzung der AG:

Ort: Reinhardtstr. 31, 10117 Berlin

Zeit: 18.10., 12.30 bis 14.30 Uhr

Leider haben wir noch keinen fixen Termin für die nächste Gala. Ein Datum werden wir im Laufe der nächsten Tage abstimmen und mitteilen. Im Gespräch ist die letzte April-Woche.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Barbara Mauersberg



Eisenbahner mit Herz 2017 – Siebte Staffel

Protokoll zur **Sitzung am 14.07.2016, 12.30 Uhr**

Anwesend: Dirk Flege, Barbara Mauersberg, Nicol Mierz, Dieter Hünerkoch (Allianz pro Schiene),

Florian Wrobel, Susanne Schulz (Deutsche Bahn), Barbara Reinhard (Transdev), Alexander Schaub (Abellio), Michael Küster (DEVK)

1. Rückblick

Die Siegerfeier im Nordbahnhof fanden alle Anwesenden gelungen: Die Atmosphäre war familiär, die Mitarbeiter hätten sich durchweg geehrt und zugleich wohl gefühlt. Auch die Landessieger, die erstmals bei der Feier eingeladen waren, haben Ort und Rahmen als passend empfunden, die Feier sei motivierend gewesen. Keiner der Anwesenden wollte einen anderen Ort für die Gala 2017.

Der **Pressespiegel** ([zum Download hier](#)) ist in diesem Jahr vorzeigbar. Er machte auch wieder deutlich, dass die Resonanz von den Pressemitteilungen der Bahnen abhängt. Nachdem wir in diesem Jahr erstmals mit einer dynamisch wachsenden Galerie gearbeitet haben, hatten auch die regionalen Pressestellen der DB mehr Zeit, einzelne Kandidaten zu bewerben. Online ist der Wettbewerb Eisenbahner mit Herz ein gutes Zugpferd. Die Kandidatengalerie und die Siegerseite erzielen jedes Jahr Spitzenwerte bei Seitenaufrufen und Verweildauer.

Auch in diesem Jahr werden wir die übriggebliebenen Magazine strategisch gezielt an Parlamentarier des Bundestags schicken und um Aufrufe in den Wahlkreisen der MdBs bitten.

2. Ziele für 2017

Die dynamisch wachsende Kandidatengalerie soll weiterhin arbeiten, in der Hoffnung, dass noch mehr Lokalmedien über den Wettbewerb berichten.

Um auch die Siegereverkung für die Regionen interessant zu machen, wollen wir 2017 erstmals mit dem Format einer **live gestreamten Pressekonferenz** experimentieren.

So könnten am Tag der Gala ab 13 Uhr alle Sieger und Landessieger zusammenkommen und von der Jury ausgezeichnet werden. Die Bahnen, die einen Sieger stellen, könnten zur Siegereverkung den Live-Link an ihre regionalen Presseverteiler schicken.



Eisenbahner mit Herz 2017 – Siebte Staffel

3. Mobilisierung und Aufruf

Die **heiße Aufrufphase** startet im September mit dem Aufhängen der **Plakate** in Bahnen, Bahnhöfen und auch wieder in den Fundbüros (Herr Wrobel kümmert sich drum.) Der 31. Januar ist weiterhin der Einsendeschluss.

Damit die Bahnen die richtigen Formate ordern können, hängt dieser Mail ein **Bestellzettel** (**Anhang dieser Mail**) bei, den Sie bitte bis zum 01. August ausgefüllt an die Allianz pro Schiene schicken: Nicol Mierz (nicol.mierz@allianz-pro-schiene.de) kümmert sich drum.

Neben den Formaten A2, A3 und A4 ist zusätzlich ein postkartenförmiges Schmalformat gewünscht, das als eine Art Mini-Flyer alle Informationen zum Wettbewerb enthält und auch von Zugbegleitern als Hinweisinstrument benutzt werden kann.

Für Sonderformate, Klebefolien etc. bekommen die Bahnen die Druckdaten der Werbematerialien, Logo, Linda usw. geliefert.

Ansonsten nutzen Allianz und die Bahnen die üblichen Instrumente: Pressemitteilung, Web: Verlinkung auf das Eingangsformular der Allianz pro Schiene, Zeitschriften der Aps-Mitglieder, Kundenmagazine der EVUs.

Mitte August liefert die Allianz pro Schiene eine Pressemitteilung zur Weiterverwendung, mit der wir für neue Geschichten werben. Zum Start der Online-Galerie (mutmaßlich gleich nach dem nächsten Treffen im Oktober) stellen wir wieder Info-Material (Pressemitteilung und Bild) bereit.

Das zeitlose Infomaterial für die Aufrufphase – Banner, Fotos, Logos – finden Sie jederzeit wie gewohnt über diesen [Download-Link](#)

4. Siegerehrung 2017

Mit dem Ort Two Buddhas ist die Größe der nächsten Gala vorgezeichnet: 70 Personen fasst der Raum. Um die Familiarität der Feier beizubehalten, waren die Anwesenden gegen Pressepräsenz oder einen prominenten Moderator.

Den Vorschlag von Ronald Pofalla, gegebenenfalls einen Laudator zu gewinnen, der auch fürs Fernsehen interessant wäre, wurde positiv aufgenommen. Hier erwarten wir Vorschläge.



**Eisenbahner
mit Herz**

Eisenbahner mit Herz 2017 – Siebte Staffel

Für die Einladungen einigten sich die Anwesenden auf ein **striktes Reglement**:

- Alle Bundessieger werden zur Gala eingeladen. Mitsamt Einsender und einer Person ihrer Wahl zur Begleitung.
- Alle Landessieger werden eingeladen. Ohne Einsender. Ohne Person zur Begleitung
- Vorjahressieger: Eingeladen werden alle Bundessieger des Vorjahres. Ohne Begleitung.

Einen Termin für die nächste Gala werden wir im Laufe der nächsten Tage abstimmen und mitteilen. Im Gespräch ist die letzte April-Woche.

5. Diverses

Innotrans 2016: Die Allianz pro Schiene wird unter dem Label „SchienenJobs“ einen Stand in der Karriere-Halle haben.

Bahnen, die einen Eisenbahner mit Herz (Sieger oder Landessieger) zur Innotrans schicken wollen, können sich bei Interesse bei uns melden. Wir würden den Mitarbeiter und ggf. Personaler des Unternehmens dann an unserem „SchienenJobs“-Stand mit Besuchern ins Gespräch bringen und den Punkt auch in unserem Programm bewerben.

Weitere Infos zum Stand und zu unserem Innotrans-Programm: nicol.mierz@allianz-pro-schiene.de